なかどまり

第 5 号

平成18年8月発行

意会对了





県下町村議会議員研修会

演題「政局展望」

講師:岩見隆夫 氏



主な内容		
第2回定例会2		
委員会だより4		
一般質問	古川	登議員5
	奈良	清治議員…5
	川山	光則議員…8
	外﨑	文夫議員10
	大場	栄議員13
	山田	光春議員…14
議会の動き16		

回這例

定例会が六月七日招集される。 平成十八年第二回中泊町議会

第一日目 (六月七日) 議員二十四名出席のもとに開

説明、各常任委員長から委員会 について、町長から提案理由の 新岡千覚議員を指名、 ついて報告が行われた後、散会。 に付託された陳情の審査結果に 会議録署名議員に長利司議員 提出議案

> 春議員、が登壇。 清治議員、川山光則議員、 文夫議員、大場栄議員、 般質問に、古川登議員、 山田光 奈良

第七日目 (六月十三日)

各常任委員会に付託して閉会。 同意。また、陳情五件について、 び議員発議二件について審議し 処分四件、 た結果、 上程してある十一議案と専決 原案どおり承認・可決・ 本日追加の四議案及

条 例

〇中泊町職員の勤務時間、 等に関する条例の一部改正 休暇

るもの。 時間の廃止及び休憩時間を改め 出遅出勤務の規定の新設、 育児又は介護を行う職員の早 休息

○中泊町税条例の一部改正

二百五十五万六千円とする。

補正する歳出の主なものは、

文を整備するもの 法律が施行されたことに伴い条 地方税法等の一部を改正する

> 育実施児童広域入所委託料、あ 本庁舎機能維持回復工事費、

ついては、診療収入の増額の

歳出については、臨時職員賃

○中泊町すくすくこどまり館条 例の一部改正

○中泊町基幹集落センター条例 の一部改正 地方自治法の改正に伴い、 そ

○中泊町国民健康保険税条例の

第五日目(六月十一日)

議案熟考のため休会

第六日目

(六月十二日)

本会議

における年金課税の見直しによ 税限度額の見直しと、税制改正 正に伴い、介護納付金に係る課 国民健康保険法施行令一部改

> する被保険者について、負担緩 和の経過措置を講じるため。 り国民健康保険税の負担が増加

審議された議案

補正予算

○平成十八年度中泊町一般会計 補正予算第一号

四百五十五万六千を追加し、 正後の予算総額を七十五億二千 補正額は、歳入歳出とも六千

先度調査委託料、並びに人事異 それぞれ所要額を計上。 業費補助金、学校施設耐震化優 おもり水田農業再生条件整備事 動等に伴う職員の人件費など、

金の増額

金 出との関連において、国庫支出 歳入については、主として歳 県支出金等を調整のうえ計

○平成十八年度中泊町国民健康 保険特別会計補正予算第二号

出とも二十一億千九百九十四万 六千円を追加し、歳入歳出予算 事業勘定の補正額は、 歳入歳

> る 一億千九百九十四万六千円とす の総額を歳入歳出それぞれ二十

ついては、諸収入の増額 補正する主なものは、歳入に

十一万七千円とする。 加し、歳入歳出予算の総額を歳 との関連による予備費の増額 額による総務費の減額と、歳入 人歳出それぞれ七億三千八百二 入歳出とも二百二十三万円を追 補正する主なものは、歳入に 診療施設勘定の補正額は、 歳出については、人件費の減 歳

基金及び県に対する償還金を計 補正する歳出の主なものは支払 億三千七百十九万三千円とする。 の総額を歳入歳出それぞれ十四 八千円を追加し、歳入歳出予算 ○平成十八年度中泊町老人保健 補正額は歳入歳出とも七百万 事業特別会計補正予算第一号

え計上。 及び一般会計繰入金を調整のう 歳入については、国庫支出金



第三日目 (六月九日)

議案熟考のため休会

第四日目(六月十日)

議案熟考のため休会

第二日目 (六月八日)

議案熟考のため休会

般質問通告締切

﨑

議 長

外

れぞれ条文を整備するもの。

万四千円を追加し、補正後の予 ○平成十八年度中泊町介護保険 補正額は歳入歳出とも九十八 事業特別会計補正予算第一号

おいて一般会計繰入金を計上。 歳入については歳出との関連に 歳出については職員人件費を、 万六千円とする。

算総額を十二億七千六百六十六

○平成十八年度中泊町農業集落 排水事業特別会計補正予算第

予算の総額を歳入歳出それぞれ おいて一般会計繰入金を計上。 歳入については歳出との関連に 六千四百九十万九千円とする。 三万八千円を追加し、歳入歳出 歳出については職員人件費を、 補正額は、歳入歳出とも二十

○平成十八年度中泊町水道事業 特別会計補正予算第一号

円を追加し、補正後の資本的支 整備工事費など六百十九万四千 予定額に小泊地区緊急用連絡管 七百七万七千円に、また、支出 正後の資本的収入予定額を三千 六百十六万三千円を追加し、補 に企業債及び国庫補助金として 資本的収支では、収入予定額

> 出予定額を二億三千六百四十九 万二千円とする。

益勘定留保資金で補てん。 不足額については、過年度分損 なお、 資本的収入額に対する

○人権擁護委員候補者の推薦

るもの。 するにあたり、議会の同意求め ことに伴い、後任の委員を推薦 現委員の任期が、満了となる

そ の 他

○工事請負契約

を求めるもの。 を締結したうえで、 例第二号の規定により、 財産の取得又は処分に関する条 議会の議決に付すべき契約及び 約を締結するにあたり、中泊町 指名競争入札により工事請負契 漁場環境保全創造工事について、 質設置に係る小泊地区 (小泊港) 放置座礁船の撤去及び着定気 議会の同意 仮契約

○町有財産の譲渡

まで、 平成十四年十月一日以来今日 内潟診療所を使用し、地

(3)

号の規定により、 続き診療所として使用すること 域医療に携わってきている医師 求めるもの。 き、地方自治法第96条第一項六 ので、これを譲渡することにつ る財産の譲渡申請がありました を目的として、当該診療所に係 から、本年四月一日付で、引き 議会の議決を るため。

○中泊町国民健康保険小泊診療 所条例の一部改正

正に伴い、 国の診療報酬の算定方法の改 条例の整備を要する

○中泊町税条例の一部改正

条例の整備を要するため。 地方税法等の一部改正に伴い

○平成十七年度中泊町 補正予算第十一号 一般会計

予算補正をするため 旧事業費の確定に伴い、 並びに道路・河川に係る災害復 併特例債等起債許可額の決定、 道除雪事業費国庫補助金及び合 特別地方交付税、幹線市町村 所要の

別会計施設勘定の歳入歳出決算 とに伴い、 ○平成十八年度中泊町国民健康 において、歳入不足が生じたこ 平成十七年度国民健康保険特 保険特別会計補正予算第一号 所要の補正予算をす

告

○平成十七年度中泊町繰越明許 **費繰越計算書**

調製するもの。 災害復旧事業に係る繰越明許費 の規定に基づき、 自治法施行令第百四十六条二項 た、道路災害復旧事業及び河川 を現年度に繰越したので、地方 について、当該歳出予算の経費 補正予算第十号において設定し 平成十七年度中泊町一般会計 繰越計算書を

> 参考に供したいと存じます。 その概要を申し上げ、ご審議の

議会提出案件

○関税引き下げとミニマム・ア クセス米の拡大に反対する意

けた地方分権推進に関する意 「骨太の方針2006」に向

町長提案理由説明

など合計十六件でありますが、 関する条例の一部改正について 中泊町職員の勤務時間、休暇に 報告及び承認を求めるの件ほか、 議案等は、専決処分した事項の の折にもかかわらず、ご出席い たところ、議員各位にはご多用 町議会定例会を召集いたしまし ことを厚くお礼申し上げます。 ただき、ここに開会できました 本日、 今定例会に提出いたしました 平成十八年第二回中泊



委員会だより

○総務企画常任委員会

5月26日(金)

陳情審查

- 「公共サービスの安易な民間開放は行わず、 充実を求める意見書」に関する陳情につい
- ・Xバンドレーダー車力配備に関する陳情
- その他

○民生文教常任委員会

5月29日(月)

陳情審杳

- ・県に対し、「医師需給計画」の策定と計画 実現のための施策を講じることを求める陳 情書について
- ・「医療制度改革大綱の撤回を求める」意見 書採択のための陳情書について
- その他



5月30日(火)

- ・関税引き下げとミニマム・アクセス米の拡 大に反対する陳情書について
- ・ 「品目横断的経営安定対策」にかかわる陳 情書について
- その他

○議会運営委員会

① 5月30日(火)

案 件

- 平成18年度第 2 回中泊町議会定例会会期日 程について
- ・提出議案について
- ・陳情の委員会審査結果について
- ・新規に受理した陳情等の取扱いについて
- その他

②6月7日(水)

- ・「骨太の方針2006」に向けた地方分権推進 に関する意見書について
- 義務教育費国庫負担制度維持に関する陳情 書について
- その他









般質問

00字程度に要約して掲載しています。質問議員の発言は、議員間の取り決めにより、8

古川 登議員



質問

第一

婦人会活動について

第二 竹田集落の防雪柵について

しましたが、その後の状況について再度伺いたいと竹田集落の防雪柵については、以前にも質問いた

思います。

質 第三 尾別の側溝整備について

したが反対側の方の工事の予定について伺いたい。で前に質問しましたが、片側については整備されま故につながる恐れがあるので早急な整備ということは別地区の側溝整備については、これも子供の事

小野町長答弁

す。

動会などで踊りを披露していただいているところでいソーランについては、なかどまり祭りや町民大運て、ご協力いただいており、健康ダンス及びよさこ

横山建設課長答弁

で防雪柵の設置が必要であると認識しております。で防雪柵を設置する町道のすぐ西側に十三湖土地改良区の若宮幹線排水路があり、先般も現地で打ち合わせ等を行っております。しかし、限られた財源の中で、さまざまな事業が展開されておりますので、引き続き県の方に整備をお願いしたいと思っております。 かこの側溝は、国道339号の道路側溝として、五がこの側溝は、国道339号の道路側溝として、五がこの側溝は、国道339号の道路側溝として、五がこの側溝は、国道339号の道路側溝として、五方に、尾別の西田商店前の側溝整備についてです。 下側に、尾別の西田商店前の側溝整備についてです。 で、引き続き県の方に整備をお願いしたいと思っております。

奈良 清治 議員



質 第一 中泊町議選挙執行内容について

詳細に説明の事、合併初の町議選挙である事を忘れ員定数、投票期日投票資格、地区開票の事やその他8月のお盆に出稼ぎが帰って来た時、解る様に議

6)

ないで。

質 第二 介護保険と利用方について

や中里地区は保険料が高いのは、説明せよ。旧中里、小泊の保険料の格差と施設利用の保険料

質 第三 地産地消の取り組みについて

の活性化の意欲を考えるべきです。ケットの出来る場所を作ってはどうか、町長は町民作り一般農家や店舗からの出品で朝市やフリーマー

第一第四 除雪作業工事実施内容について

違反ないか作業中の監督責任もて。が来ておりますが、行政側はしっかり契約内容確認私は除雪作業が契約通りなされていないと、投書

質 図について 図について 明 第五 町長車運転手の臨時採用の意

料の説明せよ。のだぶつき解消人事を考えないのか臨時運転手の給車運転手の臨時採用はなぜか、タクシー使用や職員車運転手の臨時採用はなぜか、タクシー使用や職員

一部行政の取り組みについて第六 人材育成(交通安全協会)と

旧今泉小跡地内に学校給食センター建設の説明が

りますので町でも表彰すべきでないか。 里地区にも60年間無事故無違反の最優良運転手がおでは県でも苦慮しているが小野町長の交通安全行政状では無理でしっかり確認すべきです。又交通災害状では無理でしっかり確認すべきです。又交通災害

の支援と町活性化について第七 地域民芸(津軽人形金太豆蔵)

いきたいと考えております。

ては、安全協会の皆様方とご相談しながら対応して年の方が1人確かにございます。この件につきましいては、特に今回質問のございました優良運転手の

質問

す。町長は真剣に考えるべきです。

古から聞きなれた金太豆蔵、三代目が中里で活躍中里に民芸金太豆蔵ありの宣伝をヒバ丸太を立て観中里に民芸金太豆蔵ありの宣伝をヒバ丸太を立て観中るには側溝敷設や一車線道路改良、特に共同墓地せるには側溝敷設や一車線道路改良、特に共同墓地である。町長は真剣に考えるべきです。

小野町長答弁

伸ばしていくとともに、悲惨な交通事故の撲滅を図ります。このまま推移していきますと、7月5日にります。このまま推移していきますと、7月5日には、交通死亡事故ゼロ1、977日を達成しておみです。これは、安全協会及び交通安全母の会など、みです。これは、安全協会及び交通安全母の会など、みです。これは、安全協会及び交通安全母の会など、ります。このまま推移していきますと、7月5日にし上げる次第であります。この記録を今後ますますし上げる次第であります。この記録を今後ますますし上げる次第であります。この記録を今後ますますが、まず本町の交通安全関係者の人材育成についてのご質問です

すが、3月議会でもお答えしておりますが、長期間らて、交通安全関係の人材育成についてでありまし、その対策を協議することとなっております。 るために、町交通安全対策協議会を6月19日に開催

無事故、

無違反等の安全運転功労者の町の表彰につ

ております。 そして次に、津軽人形金太豆蔵は、中泊町に居住している木村巌さんが3代目として活躍しております。また、昭和47年には、五所川原市の無形文化財す。また、昭和47年には、五所川原市の無形文化財す。また、昭和47年には、五所川原市の無形文化財す。また、昭和47年には、五所川原市の無形文化財がどのような支援ができるのか、木村氏の意見をもがどのような支援ができるのか、木村氏の意見をもがどのような支援ができるのか、木村氏の意見をもがどのような支援ができるのか、木村氏の意見をもがどのような支援ができるのか、木村氏の意見をもがどのような支援ができるのか、木村氏の意見をもがどのような支援ができるのか、木村氏の意見をもがどのような大田では、中泊町に居住でおります。

いますが、ご質問のあったことを踏まえながら将来そして、最後の方で中里地区の火葬場の件でござ

に向けて考えてまいりたいと、思ってございます。 その他については、担当の者より答弁させます。

工藤選挙管理委員会委員長答弁

行することになります。 地域を小泊選挙区として、二つの選挙区に分けて執 り、合併前の中里町の地域を中里選挙区、小泊村の 合併して初めての中泊町議会議員選挙は、 奈良議員の中泊町議会議員選挙執行内容について、 条例によ

ネット上で町民の皆様に周知する予定です。 **挙場に届け出することになります。その他の詳細に** 午前8時3分から午後5時までの間、それぞれの選 は中泊町役場、小泊選挙区は小泊支所で、告示日の ついては、決定し次第、広報なかどまり及びインター なります。立候補の届け出についても、中里選挙区 7人となっており、開票区も分けて開票することに 議員の定数は、中里選挙区は13人、小泊選挙区は

浪内健康福祉課長答弁

度から19年度、20年度と、こういうふうに格差が出 した。 てまいりました。 ま、第3期介護計画の策定の見直しが完成し、 介護保険の格差は、最初から1、044円ありま 検討を重ねてきた結果、平成17年度はそのま 18 年

ければ、保険料は下がります。 の保険料は上がります。 介護保険は、利用する量がふえれば、 介護保険を利用する人がな 1号保険者

をいろいろ検討してみました。中里地区の5グルー なぜ小泊と中里地区の格差が生じるのかというの

> プホーム、デイサービスを見学してきました。 は つ、それからグループホームが1カ所、中里地区で 地区には、デイサービスが社会福祉協議会の方で一 に伴って5カ所か、そのくらいありました。 グループホームが6カ所、デイサービスもそれ

が大きな原因で介護保険の給付費に占める大きなウ 泊地区の方は5、230万、回数が229回、 00万、回数にして767回、グループホームの小 0回、グループホームは、中里地区では1億7、5 どうなのかと、3、220万、使った回数が4、50 億800万、回数が1万5、000回、では小泊は 申し上げますと、中里地区では、デイサービスが1 エートを持っています。 そして、どのくらい使っているのかなと、数字で

償還分1、680万を18年、19年、20年の3期の計 答えてみたいと思っております。デイサービスは、 がいまだにありますと、こういう状況でございます。 ない状況がありまして、その安定化基金の支払いの 財政安定化基金の方から借り入れをしなければなら 向がありました。その結果、財源不足を生じまして、 ろに設定したくありませんので、低めに設定する傾 があったのですけれども、保険料を一気に高いとこ 介護保険の認定を受けている人が使えるのですけれ 定になります。そのため、小泊地区と中里地区の差 画に織り込んでおりますので、どうしても高めの設 次に、デイサービスのご質問がありましたので、 それに、平成12年度から14年度まで第1期の計画

> ども、 負担です。 ば、介護保険から9割支給されます、1割が自分の 人も利用しております。 認定を受けている人であれ 認定を受けていない、自立と判定されている

ζ 円と。自立の人はどうなのか、これは企業努力でもっ す のは自分の判断ではないかなと、こう思っておりま 立の方が、そして行っているのが現状でございます。 食事込みでございます。それらを自分で選んで、自 0円、高いところが1、200円、これはもちろん 料金がばらばらでございます。安いところでは85 らは9割ですので6、660円、本人からは740 回当たり大体7、400円ですから、介護保険料か あとは自分でどのデイサービスがいいかなという これは単純な加重平均でございますけれども、 自立以外の人も入れております。 各施設ごとに 1

川島農政課長答弁

安全、 うことになります。現在の会員登録数からして、あ 要がございます。会費を納入し、販売手数料も支払 ピュアでの販売については、会員として登録する必 生産地域を限定し、統一した栽培方法に基づいて、 ら米の地産地消運動も展開しております。これは、 に提供している状況でございます。また、 アを拠点として、地元で生産された農産物を消費者 また、 地産地消の取り組みについては、特産物直売所ピュ 安心な米を提供することにしております。 議員質問の提言についてでございますが、 本年度か

お願いします。 お願いします。 お願いします。 と考えておりますので、よろしくは、一位でまいりたいと考えております。 はだったと考慮しながらフリーマーケット等の開える影響等を考慮しながらフリーマーケット等の開える影響等を考慮しながらフリーマーケット等の開える影響等を考慮しながらして、限界であると思われまるいは売り場面積からして、限界であると思われま

横山建設課長答弁

質問

第

今後の観光振興について

秋元総務課長答弁

転手が不足し、これまで町長車を運転していた退職ため小泊地域のスクールバスを民間委託し、その運ため小泊地域のスクールバスを民間委託し、その運ため小泊地域のスクールバスを民間委託し、その運転手を含めて人員配置をする予定でありましたけれ転手を含めて人員配置をする予定でありましたけれ転手を含めて人員配置をする予定でありまし、初めての転手があることから、通学に当たり子供たちに不安をはったが、単位におります。この職員が退運転手については、平成17年度で2名の職員が退運転手については、平成17年度で2名の職員が退

し、運転を行っていただいております。扱いとし、それに準じた賃金と超過勤務分を支払い扱っております。なお、賃金については、臨時職員職員を臨時職員として採用し、運転業務を行っても

奈良議員

容に取り組むべきと申し上げ私の質問を終わります。答弁をすれば良いとの考えでなく町民のため質問内町長、助役、教育長、担当課長は議会中ただ返事、

川山 光則 議員



実行すべきと思います。また、農村部では、グリー客が竜泊ラインを中心に訪れると思われます。しかを変えることができなければ、新幹線効果も意味がありません。県は、新幹線効果対策として、県商工場交流推進課に22人を張りつけ、対策を進めています。これを機に我が町も県と相談しながら、町に足をとめてもらい、お金を使ってもらう方法を考え、新幹線青森駅開業が約4年後に迫り、多くの観光新幹線青森駅開業が約4年後に迫り、多くの観光

えを伺います。 光も何かあるのではないかと思います。理事者の考漁村地域である我が旧小泊村は、漁業を生かした観ンツーリズムという滞在型観光を進めております。

質 第二 ごみ対策につい

地としての名が廃ります。まして、小泊地区は国定 答弁を伺います があるようです。 のごみや道路のごみに関心を持ち、さまざまな予算 いく予算が必要だと思います。今は、 決するためには、集めたごみを産廃処理場に持って 公園の指定も受けており、お客さんのためにもより たらどうかという声も聞かれますが、それでは観光 なるとのこと、このままごみを拾わず放置しておい ていたようです。しかし、処分場も間もなく満杯に です。しかし、予算がなく、しばらくそのままになっ たようで、産廃に持っていくようにと言われたよう 漁港周辺を中心に片づけております。しかし、こと 漁協を中心に「清港会」という民間団体と協力して、 人、また観光客等により捨てられたごみを毎年小泊 伺います。春早々に小泊では、心ない漁業者や釣り しておりますが、いまだいい結果が出ず、いま一度 層きれいにすべきでしょう。やはりこの問題を解 このことについては、旧小泊村の時代に一度質問 集めたごみの処理について、当局の指導があっ 何かいい予算がないか、理事者の 国や県も沿岸

第三 小説 の道路について 「津軽の像」 記念館まで

る答弁を期待します。 すので、道路の改良を要望します。 ながら回っています。 現状を見てもらえばわかりま 大型バスは1回で回れず、 小泊派出所から右折するカーブが曲がりにくく、 ガイドがおりて、 理事者の理解あ 合図し

加藤助役答弁

えたということが実証済みですので、青森開業時に 幹線が入ったとき、その近辺は、非常に観光客がふ ないと思っております。 おいてもしかるべき体制を我々もとらなければいけ 幹線が青森開業という予定ですけれども、八戸に新 1点目の観光振興については、2010年に、 新

進めているところです。 で開業時に向けての観光客の受け入れ体制づくりを そのほかにも五所川原の商工会議所が音頭をとって 計画を策定しております。 角田さんが代表になっている津軽半島ネットワーク、 て、初会合も行われており、津軽半島では、金木の 県でも新幹線効果活用協議会というものをつくっ 今のところは民間ベース

興に結びつけていかなければいけないと、こう考え 整えて官民一体となって開業時以降における観光振 各関係団体と連携し、ネットワークでもって体制を 入れ体制を整えることはできませんので各市町村、 こんな中で私たちの中泊町としても単独では受け

(9)

ております。

ていきたいと思います。 団体があるようですから、 があるようであります。全国的な規模の中で、その ないのだそうです。ただ、袋とか、手袋とか、こう 私が確かめたところ、ごみ清掃する予算というのは 収集関係でいろいろな予算があるように思えますが、 えすると思いますが、一つだけ私の方から、ごみの いう配給はお願いすれば、何とかなるようなところ それから、ごみの関係は担当課長の方からもお答 これから連携をとってやっ

な改良、そちらの方が近道かなと考えておりますの 業で整備した公園の中を通すことは無理だろうと思 改良できないかということですが、あそこの県単事 角カーブで大型バスはなかなかカーブ切れないので、 で、検討させていただきたいと思います。 して、大型の2階建てバスがカーブ切りやすいよう います。そこで、現在のカーブを緩やかなカーブに 三点目の小説「津軽の像」記念館までの道路が直

成田環境衛生課長答弁

搬手段、それから処分場の受け取り体制等が問題で る一つに、ごみ収集後の保管場所や処分場までの運 ティア活動を積極的に行っており、環境美化担当と それから婦人団体等、さまざまな団体が清掃ボラン いうこともあり、観光協会、商工会、老人クラブ、 はないかという質問ですが、 して感謝しているところです。 ごみ対策についてですが、 対処し切れない理由の 小泊地域は、 議員が心配されてい 観光地と

> にし、 整備したいと考えております。 今後は、ボランティア団体と活動日程等の連携を密 処し切れないということもあったようであります。 や処分場へ連絡を入れるため、職員や車の手配が対 一つとして、活動団体より当日の清掃活動後に支所 集められた翌日にはきちんと処理する体制を

中心となり、毎年実施している漁港周辺の清掃作業 よろしくお願いしたいと思います。 ます。今後ともボランティア活動による清掃活動 援できるように町としても努力することとしており 商工会、観光協会等に配布するとのことでありまし 環境美化推進機構からいただいたごみ袋330枚を 若干説明ありましたけれども、 いては、水産商工観光課から、先ほど助役の方から 策を講ずることが必要と思っています。今年度にお 等の連携強化を図るとともに、活動費を含めた支援 持されていることを考えたとき、ボランティア団体 としての環境を地域のボランティア活動によって維 しわけなく思っております。 このように観光地小泊 については、今年度は町として何も協力できずに申 それから、小泊漁協の組織と思いますが清港会が また、 次年度以降において、幾らかでも活動支 (社団法人) 海と渚

たいと考えております。 度がありましたら、その助成団体の方に申請してみ について、調査、研究し、その上で、もしなじむ制 まな制度、 それから、議員が提案の里浜づくりには、さまざ 助成があります。今後関係課と助成制度 なお、 漁港内清掃に関する

務所に協議を進めていただけたらと思います。ら、漁港の清掃活動支援策については、小泊及び、ら、漁港の清掃活動支援策については、小泊及び、

ご理解くださるようお願い申し上げます。 させていただきたいということであります。何とぞ 海岸や道路から出た不法投棄ごみを適正に処分する、 環境衛生課としては、あくまでも一般廃棄物及び

外﨑 文夫 議員



第一 町発注工事指名競争入札につ

質問

質 悪について 悪について 悪年度から実施される農政改

ることを政府に要求すべきでないか。農家に対して所得補償をしっかりしていくべきであ交付金をやらないという農業政策はとるべきでない。品目横断的経営対策で来年度からの9割の農家に

質 の進出について の進出について

ては絶対認めるわけにはいかないのではないか。が建つことは町の商店をつぶすことになる。町としパルナスの付近にはホームセンター「コメリ店」

設について 第四 中泊町学校給食センターの建

質問

今泉小学校グランド跡地に給食センターを新しくではないか。

質 第五 教育基本法について

基本法を変えるべきではない。

教育基本法を変える案が今、国会で議論されてい

はないか。 にはいかない。反対の声をわが町でもあげるべきでにはいかない。反対の声をわが町でもあげるべきで

質 第六 医療改悪法案について

医療改悪法案が国会で審議されて可決される様相

り反対すべきである。 医療の経費がかかりすぎるかり反対すべきである。 医療の経費がかかりすぎるかに減らして病院から追い出していくやり方、混合一に減らして病院から追い出していくやり方、混合一に減らして病院から追い出していくやり方、混合が療を拡大してお金のある人は最新の治療を受け、混合お金のない人は受けることができない医療型の食費やお金のない人は受けることができない医療型の食費やお金のない人は受けることができない医療型の食費やお金のない人は受けることができない医療型の食費やあるが、老人いじめが一層強まる法案であるではないか。

小野町長長答弁

リの店舗については、売り場面積からして、法律のりであります。大型店舗が地域に進出する場合には、りであります。大型店舗が地域に進出する場合には、大規模店舗立地法に基づいて新設の届け出が必要で大規模店舗立地法に基づいて新設の届け出が必要であります。大型店舗が出域に進出する場合には、産業建設常任コメリの店舗進出計画については、産業建設常任

す。 対意見を述べることができないものと考えておりま対象外であり、民間企業の活動に対し、町として反

したいと思っております。 また、旧中里町では、土地利用計画を平成6年に また、旧中里町では、土地利用計画を平成6年に したいと思っております。今後、中泊町農 では、認めざるを得ないものと考えております。今後、中泊町農 るを得ないものと考えております。今後、中泊町農 るを得ないものと考えております。今後、中泊町農 るを得ないものと考えております。今後、中泊町農 では、認めざるを得ないものと考えております。 ことから、農業振興地域の変更については、認めざるを得ないものと考えております。 ことから、農業振興地域の変更については、認めざるを得ないものと考えております。 したいと思っております。

ります。ただ、今後の運用に当たって、我が町に対 は 及び配備自治体であるつがる市の対応は、外﨑議員 年3月議会会期中に国から事業概要の説明をしても てまいる所存であります。 な情報収集に努め、関係機関に対し、 して少しでも影響があるようであれば、これは迅速 町が黙認するとか、しないとかの判断をする段階で との報道がありました。このような状況の中で我が 日には車力分屯地に×バンドレーダーが配備された ご発言のとおり受け入れるとの意向で、去る6月7 らい、ご理解を賜ったところであります。なお、 次に、メバンドレーダーの件に関しましては、 もう既になくなっているものと判断いたしてお 早急に対処し 県 本

藤田教育長答弁

い前から議論されておりました。この間何回かの世教育基本法の改定につきましては、大体6年ぐら

出されました。 論調査も実施され、今回4月28日に改正案が国会提

でございます。 私どもとしましても、国の教育基本法改正をめぐ

加藤財政課長答弁

Ų に関する法律の施行を受けて、 目的とする公共工事の入札及び契約の適正化の促進 とこれを請け負う建設業の健全な発達を図ることを こと等により、 為等に対する措置及び施工体制の適正化の措置を講 るべき事項を定めるとともに、情報の公表、 事の入札及び契約について、 基づき執行いたしております。この要領は、 項を定めた中泊町建設工事施行事務取り扱い要領に 事の施行に関する事務の取り扱いについて必要な事 に際しては、中泊町財務規則等によるほか、 ご承知のことと存じますが、町では指名競争入札 あわせて適正化指針の策定等の制度を整備する 公共工事に対する国民の信頼の確保 その適正化の基本とな 入札及び契約に関す 不正行 建設工 公共工

すること等を定めたものでございます。 は入札前非公表とすること。予定価格を指名通知書に記載すると同時に、入札工事一覧表により入札前に公表すること。工事費内訳書の提示がないとき、に公表すること。工事費内訳書の提示がないとき、に公表すること。工事費内訳書の提示がないとき、ルにより的確な対応をすること。予定価格を指名通知書格を公表すること。契約台帳により契約内容を公表格を公表すること。契約台帳により契約内容を公表格を公表すること。契約台帳により契約内容を公表格を公表すること。契約台帳により契約内容を公表格を公表すること。契約台帳により契約内容を公表格を公表すること。契約台帳により契約内容を公表格を公表すること。対別のでございます。

また、この要領は、平成14年5月1日施行の旧中里町建設工事施行事務取り扱い要領をもとに定めたものでございますが、公共工事にかかわる談合は、おってはならないことであり、本要領施行以前におにし、適正な指名競争入札の執行を図るべく、細心の注意を払いながら当該事務を進めてまいったところであります。よって、ご指摘のような入札はないものと考えます。

は、公正取引委員会への通報、事情聴取の方法、誓合情報を把握した場合の対応、個別手続の手順等で公正取引委員会への通報等、具体的な対応では、談公正取引委員会への通報等、具体的な対応では、談の構成を一般原則、具体的な対応、個別手続の手になおまた、談合情報対応マニュアルについては、

ます。

大札につきましては、万全を期することといたしてございます。ご理解を賜りますようお願いいたしてございます。委員会の公正等を定めてございます。約書の提出等、公正入札調査委員会では、設置趣旨、約書の

川島農政課長答弁

後決定し、実施するものと考えております。後決定し、実施することになります。また、産地づくりて支援を受けることになります。また、産地づくりて支援を受けることになります。また、産地づくりと覚規模の小さい農家は、集落営農組織に参加をしております。そちらの方から支援を受けることがでますが、支援対象者を担い手に絞り、重点的に支令後は、支援対象者を担い手に絞り、重点的に支

荒関教育次長答弁

い衛生管理基準で対応していく必要があること、将センターの老朽化が進行していること、そして新し現在の中泊町の学校給食の現状は、中里地区の給食先般の全員協議会で説明申し上げましたとおり、

来の児童生徒数の動向も見据えなければならないこ と、これらを考えまして、町村合併の財政的支援を と、これらを考えまして、町村合併の財政的支援を 単独校調理方式の良さについては、これは何も否 定するものでもございませんし、先般も申し上げま したとおり、小泊地区の学校給食は、保護者の理解 も厚く、高い評価を得ていることも十分承知をして おります。しかしながら、将来的には施設の整備内 容、学校給食費の問題、これらを含めて格差是正と いうことも考えていかなければならないのではない いうことも考えていかなければならないのではない な、将来的な課題としてはそういうふうな考え方

で、ご理解をいただきたいと思います。町が判断をし、議会に議案という形で出されますのません。今後各方面の意見をいただいて最終的にはとになりますので、今直ちにということではございません。今後各方面の意見をいただいて最終的には予算この進行、進展につきましては、最終的には予算

があろうかと思います。

小野町民課長答弁

おります。
め、医療適正化達成に向け今通常国会に提出されてめ、医療適正化達成に向け今通常国会に提出されているたのででのでは、高齢化の進展で年々膨

役世代並みの三割に引上げします。そして、平成二が高い七十歳以上の窓口負担を、現行の二割から現医療制度改革の内容は、本年十月から比較的所得

から徴収することになっております。十年四月から新たな高齢者医療制度の出いることになりに、七十五歳がら七十四歳までは「前期高齢者医療制度」となりに、七十五歳以上は「後期高齢者医療制度」となりに、七十五歳以上は「後期高齢者医療制度」となりに、七十五歳から七十四歳までは「前期高齢者医療制度」となり、十年四月から新たな高齢者医療制度の創設により、

換を進めることになっております。めるのが目的であります。今後六年かけて円滑な転ケアハウス等に移っていただき、不必要な入院を改比較的に治療の必要性の低い患者は老人保健施設や比較に「療養病床」の減少についてでありますが、

材料価格の引下げを行うことになっております。査の迅速化を図るとともに、薬の価格及び保険医療性の高い薬をより早く使用できるよう、医薬品の審るのではというご指摘ですが、患者が有効性、安全のではというご指摘ですが、患者が有効性、安全

のでご理解いただきたいと思います。くためには、医療制度の構造改革が急務であります医療制度を将来にわたり持続可能なものとしてい

大場 栄 議員



質 第一 総合検診について

以上、 込まれると思われますので、 もつながります。また、町民税、 医療費の抑制にもつながり、若者が定住することに 健康管理と早期発見、 らないとなっていますけれども、地元で働く若者の 漁業者が検診を受けることができなくなりました。 乳がんは40歳から1年おきの偶数年齢で各種検診が ては、 より、 本来ならば、事業主が健康診断を実施しなければな 検診が40歳以上となり、 歳までで、平成18年度から子宮がん以外のすべての 度が受診しております。いわゆるこれは20歳から39 者が1社、村企業者が1社で、平成17年度は79人程 人は、 の人が受診することができました。そのほとんどの 実施されていますが、旧小泊村のときは、20歳以上 平成18年度も中泊町の各地区で、 基本、胃がん、大腸がん、肺がん検診が40歳 国保加入者です。一本釣り漁業者、誘致企業 前立腺がん検診は50歳の男性、骨密度につい 40歳から4年おきに、子宮がんは20歳から、 早期治療をすることにより、 町にある企業及び一本釣り 20歳から39歳の検診料 国保税の収入も見 老人保健事業に

の答弁を求めるものであります。加入者の検診を実施すべきであると思うので、町長を一般財源でなく、国保の保険事業で支出し、国保

あるか、町民課長の答弁を求めます。 ドックの利用者数及びその支払い金額がどのくらい30歳の、回覧で回ったと思うのですけれども、人間また、国保で実施している平成17年度の35歳から

小野町長答弁

総合検診事業は、合併した平成17年度は、中里地総合検診事業は、合併した平成17年度は、中里地区に、小泊地区の両地区が従来どおりの事業展開を実区、小泊地区の両地区が従来どおりの事業展開を実区、小泊地区の両地区が従来どおりの事業展開を実であり、40歳以上の人が対象となっております。そであり、40歳以上の人が対象となっております。そがは事業を含めたことをも検討してみたいと思います。

浪内健康福祉課長答弁

な保健医療サービスの提供を目標として、昭和58年を申し上げたいと、思います。今町長が申し上げたとおり、町で実施しています。この事業は、老齢期を安定した健康を保持するためには、40歳以上の壮年期のとた健康を保持するためには、40歳以上の壮年期のとた健康を保持するためには、40歳以上の壮年期のとた健康を保持するためには、40歳以上の壮年期のときがらの疾病の予防、治療、機能訓練に至る総合検診について、私の方からも詳細大場議員の総合検診について、私の方からも詳細

られてしまいます。 ます。その関係で、どうしても年齢が40歳以上に限より実施されております。いわゆる補助事業であり

ております。 ので、それらを見ながら、含めて検討したいと思っ の中で、老人保健制度も改正されるようであります 院で審議中でありますけれども、その医療制度改革 委員会で強行採決した案件です。 療制度改革の中、先般5月18日、衆議院の厚生労働 てきた実績があります。今国会で審議されている医 医療抑制、 長も申し上げているとおり、これまで小泊地区では、 そちらの方を受診するのが本来の姿なのですが、町 この地区でも実施しております。事業所の方では、 全協会によれば、毎年4月から7月の間に二、三回 務規定であります。その検診を実施している労働安 ります。これは、就業者の健康を保持するための義 で定期検診を行わなければならないと定められてお 衛生法の、ご存じでしょうけれども、その規則の中 大場議員が言われるように、事業所は、労働安全 早期発見、早期治療を目的として実施し 今は、 国会の参議

小野町民課長答弁

とでの質問にお答えいたします。大場議員の人間ドックの助成金についてというこ

1日ドック、それぞれ8名ずつ予算として計上してせんので、18年度の予算関係では、2日ドック及びたが、ちょっと手元に実績の詳しい資料はございま先ほどたしか17年度の実績という質問でありまし

したいと思います。詳しい数字は、後ほどお知らせおりますので、77年度の実績はこれより少ないのは

ますので、よろしくお願いいたします。 を思いますので、詳しい数字は、後ほどお知らせしと思います。7年度の実績は、多分それよりは少ないと思います。17年度の実績は、多分それよりは少ないと思います。7年度の実績は、多分それよりは少ないと思いますので、詳しい数字は、後ほどお知らせしと思いますので、よろしくお願いいたします。

大場議員

きたいと思います。の方をできるだけ多くを取り込んで実施していただ

山田 光春 議員



場について 場にから 場に 小泊地区一般廃棄物最終処分

質問

回し、 当然と言えば、当然のことでありますが、そのこと 努力によって、一般廃棄物最終処分場の延命につな がなものかと思います。そういう町民の一人一人の 酬を支給し、本町でこうした方式を採用してはいか 員には、手袋と腕章を配布し、 す。また、私の考えでは、町内会から1人程度のク としてとらえるのではなく、私はリサイクル事業と が財政を逼迫しております。産業廃棄物をごみ問題 多様化するにつれて、家庭から排出されるごみの量 問いたしますが、 リーン指導員を委託し、ごみの収集日には町内を巡 して認識を改めてはいかがなものかと考えておりま れば、収集等処理に多くの経費を必要とするので、 も増加の一途をたどっております。 排出量が多くな 小泊地区にある一般廃棄物最終処分場について質 ごみの正しい出し方を知るようにして、 消費者生活が豊かになり、 月額いくらとかで報 生活も 指導

ます。

ます。

いておりますが、中泊町の方では今後の見通しをどいておりますが、中泊町の方では今後の見通しをどいておりますが、中泊町の方では今後の見通しをどいておりますが、中泊町の方では今後の見通しをどがることと思います。19年度中にも満杯になると聞がることと思います。19年度中にも満杯になると聞

第二 元下前小学校グランド跡地に

質問

係各位の考えを伺いたいと思います。 に各位の考えを伺いたいと思います。 原各位の考えを伺いたいと思います。 原各位の考えを伺いたいと思います。 原各位の考えを伺いたいと思います。 には、るりまして、今現在使用していないグラウンドの階段を整備して、グラウンドを道路がわりに使用してはいかがなものかと考えております。 また、これから旧下前小学校及び体育館の使用に対また、これから旧下前小学校及び体育館の使用に対いたものかと考えております。 は各位の考えを伺いたいと思います。

加藤助役答弁

ときには、避難場所として防災計画の中で位置づけ一つは、学校施設や公民館などは何かの災害あったしたいということであります。その理由としては、については、結論的に申し上げれば、あのまま活用順序反対になりますが、グラウンドの跡地の利用

るものと考えております。 りますが、その中に当然下前地区の避難場所として、 えられるわけです。今年度中泊町の防災計画をつく られております。特に下前の場合は、津波なども考 あるいは、 ヘリの離発着の場所として位置づけられ

ドも荒れてしまうわけであります。 別なものに転用されるということは、 額をかけて整備しました。それがまた駐車場とか、 上にグリーンサンドという緑の砂をまいて、相当な な状態であったグラウンドを暗渠排水等しまして、 1日雨降れば、もう1週間も2週間も使えないよう たちが人力でつくったグラウンドで、最初のころは それから、あのグラウンドは古い時代に地域の人 あのグラウン

経緯があります。このようなことから結論的に申し とで所有者の成田さんから貸していただいたという どうかという質問がありましたが、階段のところの たいと、こういう考え方であります。 上げて、今の状態でこれからも継続的に使っていき 敷地は私有地でグラウンドとして将来的に使うよう あそこの階段をスロープにして、上に車を上げたら して使う施設であるから私は協力するのだというこ に、子供たちあるいはこういう災害時の避難場所と それから、前に角田議員からも質問がありました、

成田環境衛生課長答弁

おける行った残量調査をもとに、あと何年埋め立て 配のとおり、小泊処分場は、平成17年12月末現在に 最終処分場の埋め立て状況については、議員ご心

> になります。 での8年間でしたので、約2年間の短縮ということ 埋め立て計画年数は、平成4年度から平成2年度ま 満杯になるというものでございます。小泊処分場の の平均から計算した結果、年約1、200立方とし 可能かということを埋め立てごみ容量の過去3年間 になっております。ということから、19年度には、 て、これを割り返しすれば、1.8年間という結果

処分場に入ったということも予想以上に短命になっ 違って稲垣の処分場から、そのままのごみが現在の 状であったということが一番に挙げられると思いま るべき資源ごみが63%以上も埋め立てられている現 資源ごみが63.1%、本来リサイクルとして出され たという原因ではないかなと思います。 す。それから、埋め立てする廃棄物が当初の計画と 原因については、 埋め立てごみを調査した結果

山田議員

グラウンドをとっておくというのは、また私もいか これをとっておかなければだめだけれども、それに 3年後に来るとか、5年後に来るというのであれば、 がなものかと思っているのだけれども、それでも今 だその災害がいつ来るものかわからないものにあの ですけれども、やるとすれば、お金がかかるし、た 五年もすれば、私は草と木が生えてしまうと思いま 10年も放置をした場合草や木などが茂ってしまうと グラウンドはあのなりに使用するとすれば、 役場ではたしか私一度も行っていないと思うの 四

思いますので検討願いたい。



疑問を質すことをいう。 信を質し、あるいは報告、 の状況及び将来に対する方針等について所 全般にわたり、 議員が、その属する地方公共団体の行政 執行機関に対し事務の執行 説明を求め又は

質的に異なる。 政全般について認められるもので、 れた事件に関し疑義を質す「質疑」とは本 質問は、議案とは関係なく当該団体の行 付議さ

及ぶと解される。 公共団体の事務のほか、法定受託事務にも 務であるが、この「一般事務」とは、 質問の対象、 範囲は、 当該団体の一般事

ない。 告示したものに限られ、 臨時議会においては、 般質問とは、定例会に限って許される。 付議事件として長が 一般質問は許され

福 6 4 牆

▶4Ⅲ◀

7日 県立中里高等学校入学式

管内小・中学校入学式

6日 猟友会鳴獣供養祭

2日 中里地区水田農業推進協議会 中泊町議会議員と農業委員会

委員懇談会

2日 中泊町建設業協会総会

2日 小泊地区 自衛隊 父兄会総会

ひ日 中泊町老人クラブ連合会総会

民生児童委員協議会

津軽北部農協花見の会

北津軽郎町村議会議長会総会

2日 金木桜まつり開会式

4日 中泊町消防団観閲式

6日 中里職業訓練協会総会

青森県新幹線建設促進期成会総会

6日 中泊町地域密着型サービスの運営に関

する委員会

2日 アクトプラン総会

%百 総務企画常任委員会

青森県高規格道路建設促進期成会総会

ひ日 国民健康保険運営協議会

8日 シルバー人材センター通常総会

民生文教常任委員会

%日 産業建設常任委員会

議会運営委員会

20日 光津駐郡門議会議長会第二回協議会

←日 金木病院議会議員研修会

五所川原市消防団観閲式 \square

4 Ⅲ 第6回つがる半島春もみじまつり

フロ 中泊町議会第二回定例会

議員運営委員会

∞□ 議会休会

全国治水大会青森大会

の日 議会休会

6日 議会休会

鶴田町消防団定期観閲式

二日 議会休会

Ш2 一般質問

 \square 本会議 単行案審議·閉会

⊉□ 中里地域交通安全協会通常総会

津軽北部農協通常総会 90

ゆ日 なかどまりまつり実行委員会

2日 小泊分校閉校記念事業実行委員会設立

源似

2日 小田川土地改良区総会

2日 公立金木病院議会臨時会

第2回臨時議会 \square

以日 中泊町民大運動会

9月初旬の予定です # でも議会の傍聴ができ 名で 中泊町議会平成18年第3回定例会は、 40 の傍聴者は どなた、 お待ち 回定例会 公開されてお んの傍聴を 平成18年第2 会議は、 10 型